
Jahresbericht der Leichtathletikabteilung 2015

In der Leichtathletikabteilung des TSV Heiligenhafen gibt es aktuell drei Trainings-
Gruppen: Schüler, Jugend und Sportabzeichen, die alle sehr gut besucht werden. 

Die Schülergruppe (8 bis 13 Jahre) trainiert einmal pro Woche und nimmt an Wettkämpfen
auf Kreisebene teil. Trainer dieser Gruppe ist Michael Erfmann, der in 2015 selbst 
Deutscher Staffelmeister und zweifacher Landesmeister im Sprint wurde. Hilfe beim 
Training der 20 – 25 Kinder erhält Michael von Tilo Blankenburg und Martin Stellberger. 
Während die ganz jungen Sportler bis 10 Jahre in spielerischer Form an die Leichtathletik 
herangeführt werden, trainieren die ab 10-jährigen bereits „richtige“ Wettkampfdisziplinen. 
Herausragend hierbei der bundesweit fünfte Platz von Luca Erfmann im Hochsprung mit 
1,33 m bei den Kindern M10.

Die Jugendgruppe (14 – 19 Jahre) trainiert in der Regel mindestens zweimal pro Woche.  
Ganz besonders leistungsorientierte Mitglieder der Gruppe absolvieren aber  teilweise 
auch bereits bis zu vier Trainingseinheiten pro Woche. Da bleibt der Erfolg dann nicht aus.
Stellvertretend für ganz besondere Leistungen seien hier Nick Schmahl und Wiebke Frank
erwähnt. Nick wurde viermal Landesmeister und nahm an den deutschen 
Blockmeisterschaften teil. Er ist auch Mitglied des schleswig-holsteinischen Nachwuchs-
Landeskaders. Wiebke gelang in 2015 ebenfalls der Durchbruch. Sie belegte zahlreiche 
zweite und dritte Plätze auf Landesebene und wurde aufgrund ihrer guten Leistungen in 
die Landesauswahl berufen. Weitere Jugendliche haben das Potential diesen Beiden 
nachzueifern. Trainiert werden die Jugendlichen von Frank Meier. Um auch an 
Staffelwettkämpfen teilnehmen zu können, bilden die Jugendlichen des TSV gemeinsam 
mit den Jugendlichen vom TSV Grömitz und vom Bosauer SV die Startgemeinschaft 
Ostholstein. 



Auf Kreisebene konnten beide Gruppen zusammen die Rekordzahl von 41 Kreistiteln 
gewinnen und auch in der schleswig-holsteinischen Rangliste steht der TSV 
Heiligenhafen, durch die vielen Erfolge der jungen Sportler, unter über 100 Leichtathletik 
betreibenden Vereinen auf einem guten 31. Platz. Diese Erfolge sind auch auf das gute 
Miteinander in beiden Gruppen zurückzuführen. Bei den Leichtathleten trainieren Mädchen
und Jungen grundsätzlich zusammen. Gemeinsame Wettkampffahrten, gemeinsames 
Anfeuern, sowie gemeinsames Grillen oder zum Jahresende eine Weihnachtsfeier sorgen 
für Stimmung bei den Kindern und Jugendlichen.

Die Energie und Motivation der jungen Sportler übertrug sich dann in 2015 auch auf die 
Sportabzeichengruppe. Unter der neuen Leitung von Ursula Panzlaff konnten 
sensationelle 91 Sportabzeichen, darunter die Mehrzahl sogar in Gold, errungen werden. 
Neben vielen Einheimischen nutzen auch immer wieder Urlauber die Gelegenheit in ihrem 
Sommerurlaub bei uns die Bedingungen für das deutsche Sportabzeichen abzulegen. 

Organisatorisch konnte sich die Leichtathletikabteilung in 2015 ebenfalls verbessern. Mit 
Naomi Michalski, Philipp Meier, sowie Marion und Andre Schmahl bestanden gleich vier 
neue Kampfrichter ihre Prüfung. Ob bei Kreis-, Landes- oder norddeutsche 
Meisterschaften, selbst bei Deutschen Meisterschaften waren die vier teilweise bereits als 
Kampfrichter im Einsatz und haben dort den TSV Heiligenhafen würdig vertreten.
Im Vorstand des Kreisleichtathletikverbandes Ostholstein besetzt der TSV mit Günter 
Roden (1. Vorsitzender), Frank Meier (Statistik-/EDV-Wart) und Michael Erfmann (Schüler-
und Jugendwart) drei  wichtige Positionen.

Zum guten Schluss möchte ich mich gerne bei den Übungsleiter, Helfern und Eltern für ihr 
Engagement bedanken. Ohne ihre tatkräftige Unterstützung wäre die kleine Abteilung 
nicht so erfolgreich. 
Auch dem Vorstand des TSV, der Stadt Heiligenhafen und unseren Sponsoren gilt mein 
Dank. Unsere Wünsche Sondertrainingsmöglichkeiten in den Ferien zu erhalten wurden 
vom Verein und der Stadt stets positiv begleitet und erfüllt. Die VR Bank hat uns neue 
Wettkampftrikots gesponsert und ganz besonders freuen sich alle Leichtathleten, dass uns
durch Spenden und Zuschüsse in 2016 endlich wieder eine wettkampfgerechte 
Hochsprunganlage zur Verfügung stehen wird. Ich bin bereits jetzt sicher, dass dies 
unsere jungen Sportler, im wahrsten Sinne des Wortes, zu weiteren Höhenflügen 
motivieren wird.

gez. Günter Roden
Spartenleiter Leichtathletikabteilung

Weitere Informationen zur Leichtathletikabteilung unter:
www.laufen-springen-werfen.de


